
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia vinte e cinco de março de dois mil e vinte e cinco, às dezoito horas e 

quinze minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos 

senhores vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – 

Vice-Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores: Abner 

Henrique Santana Soares, Adilson Moraes Braga, Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado, 

Gliverson Júnio Dias Marques, Mael, Joselino Santana Dias, Nilton da Cruz Oliveira, 

Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de 

Almeida, Viviane Gomes de Matos, Wesley de Jesus Silva. Sob a proteção de Deus e em 

nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e convidou 

todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. O vereador Wesley de Jesus Silva solicitou um 

minuto de silêncio em homenagem à Gabrielle Luiza Mariano dos Santos, criança de 

quatro anos, conhecida em Nova Lima por mobilizar uma grande corrente em busca de 

medicação para o tratamento dela contra o câncer e que, infelizmente, veio a óbito na 

manhã  de  hoje.  O  vereador Joselino Santana Dias solicitou fosse incluída no minuto de  



 

 

  

2 

 

silêncio a mãe do Secretário Marcelo. O Plenário permaneceu um minuto em silêncio. 

Em seguida, o vereador Danúbio de Souza Machado parabenizou o Prefeito e a Secretaria 

Municipal de Segurança pelo início do curso de formação dos cem novos agentes da 

Guarda Civil Municipal, iniciado na segunda-feira. Destacou a importância desse reforço 

para a segurança da cidade, tanto no policiamento ostensivo quanto no trânsito. Logo 

após, o Senhor Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia onze de 

março de dois mil e vinte e cinco foi encaminhada aos gabinetes para os vereadores 

conferirem-na. Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário 

aprovou a Ata por quatorze votos. O Senhor Secretário proferiu leitura da 

correspondência recebida: Ofício 008/2025. Nova Lima, 25 de março de 2025. Do 

Procurador-Geral do Município, Arthur de Araújo Souza e Soares. Ao Senhor Presidente. 

Ref.: Informação sobre o falecimento da Sra. Maria Aparecida Henriques Pinto, mãe do 

Secretário Municipal de Obras e Serviços Urbanos, Sr. Marcelo Henriques Pinto, e 

solicitação para que sejam adotadas as providências de praxe para o cancelamento da 

sessão plenária extraordinária designada para o dia 25 de março de 2025 e redesignação 

deste ato. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a leitura das proposições que deram 

entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.502/2025, autoria do Poder Executivo, que “Altera 

a Lei Municipal nº 2.864, de 05 outubro de 2021”. Encaminhado à Comissão de 

Legislação e Justiça para emissão de parecer. A vereadora Viviane Gomes de Matos 

indagou se a data do protocolo do projeto estava correta, considerando que a proposição 

foi  assinada pelo ex-vice-prefeito Diogo. O Senhor Presidente informou que a data estava  
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certa. 2) Projeto de Lei nº 2.503/2025, autoria do vereador Cláudio José de Deus, que 

“Institui a Lei Lucas no âmbito do município de Nova Lima e dá outras providências”. 

Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. Com a 

permissão do vereador Cláudio, os vereadores Danúbio de Souza Machado e Gliverson 

Júnio Dias Marques assinaram o projeto. 3) Projeto de Lei nº 2.504/2025, autoria do 

vereador Gliverson Júnio Dias Marques, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

instalação de banheiros adaptados para ostomizados nos espaços públicos do Município 

de Nova Lima e dá outras providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e 

Justiça para emissão de parecer. O vereador Gliverson Júnio Dias Marques falou sobre a 

importância do projeto. 4) Projeto de Resolução nº 194/2025, autoria dos vereadores 

Viviane Gomes de Matos e Thiago Felipe de Almeida, que “Cria a Procuradoria da 

Mulher no âmbito da Câmara Municipal de Nova Lima e dá outras providências”. 

Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. A vereadora 

Viviane Gomes de Matos salientou que o projeto representa um grande avanço e destacou 

as atribuições fundamentais da Procuradoria da Mulher. 5) Projeto de Lei nº 2.505/2025, 

autoria do vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, que “Institui a Lei Ana 

Lúcia da Silva, que dispõe sobre o estabelecimento de estratégias permanentes de resposta 

e prevenção ao racismo nas escolas públicas municipais de Nova Lima e dá outras 

providências”. O vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro falou sobre a 

importância da proposição e ressaltou a necessidade da implementação de políticas 

estruturadas  para  prevenção  e  respostas  aos  casos de racismo nas escolas do município.  
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Homenageou a Ana Lúcia da Silva, primeira coordenadora de igualdade racial de Nova 

Lima, mulher guerreira que emprestou o nome ao projeto; destacou a trajetória dela de 

luta e realizações, reconhecendo sua importância histórica na implantação e 

fortalecimento da pauta racial no município. O Plenário, consultado pelo Senhor 

Presidente, conforme solicitação do vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção 

Ribeiro, aprovou por quatorze votos a confecção de parecer conjunto. O Senhor 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.505/2025 às comissões: Legislação e Justiça; 

Serviços Públicos Municipais; Orçamento, Finanças e Tomada de Contas. Prosseguindo, 

o Senhor Presidente solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão em Defesa da Pessoa com 

Deficiência referente ao Projeto de Lei nº 2.491/2025, autoria do vereador Mael, que 

“Institui a criação da Carteirinha de Atleta Municipal, destinada aos atletas e paratletas 

de Nova Lima, e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à 

tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme 

solicitação do vereador Mael, aprovou por quatorze votos a dispensa de interstícios para 

a votação do projeto na presente reunião. 2) Parecer da Comissão de Serviços Públicos 

Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.494/2025, autoria do vereador Danúbio de 

Souza Machado, que “Dispõe sobre a instituição do Festival Anual de Gastronomia de 

Nova Lima e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação 

do projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Danúbio de Souza Machado, aprovou por quatorze votos a dispensa de pareceres 

e  interstícios  para  a  votação do projeto na presente reunião. 3) Parecer da Comissão de  
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Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.495/2025, autoria dos 

vereadores Adilson Moraes Braga, Gliverson Júnio Dias Marques e Mael, que “Institui 

no Município de Nova Lima o Programa de Vacinação Domiciliar para pessoas com 

transtorno do espectro autista, transtornos mentais, ostomia, e doenças ou comorbidades 

que incapacitem ou dificultem a locomoção, e dá outras providências”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão em Defesa 

da Pessoa com Deficiência. 4) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais 

referente ao Projeto de Lei nº 2.500/2025, autoria dos vereadores Abner Henrique Santana 

Soares e Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, que “Autoriza o Município de 

Nova Lima a conceder Bolsas de Estudo de nível superior e cria o Programa Municipal 

Faculdade para Todos e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à 

tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Educação. 5) Parecer da 

Comissão Especial referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 468/2025, autoria do 

vereador Nilton da Cruz Oliveira, que “Concede o Título de Cidadão Honorário de Nova 

Lima a José Geraldo Sales”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 

Dando continuidade, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação: 1) Projeto de 

Decreto Legislativo nº 467/2025, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que 

“Concede o Título de Cidadã Honorária à Doutora Karina Resende Oliveira Vorcaro”. 

Em discussão, o vereador Danúbio de Souza Machado reforçou a solicitação para votarem 

favorável à concessão do título à Dra. Karina, Delegada Regional que realiza um trabalho 

de   excelência   no  município,  principalmente  no  que  tange  à  causa  da  proteção  das  
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mulheres. Em primeira e única votação, aprovado por quatorze votos e encaminhado à 

promulgação. 2) Projeto de Lei nº 2.475/2025, autoria do vereador Wesley de Jesus Silva, 

que “Dispõe sobre a garantia de Professor de Apoio Especializado para crianças atípicas 

na rede municipal de ensino, a qualificação continuada dos profissionais envolvidos no 

atendimento destes alunos, o direito dos pais ao acompanhamento escolar e dá outras 

providências”. O Senhor Presidente informou que o Projeto de Lei nº 2.475/2025 foi 

retirado de pauta. 3) Projeto de Lei nº 2.486/2025, autoria do vereador Anísio Clemente 

Filho, que “Dispõe sobre o reconhecimento do prato ‘Angu à Baiana’ como Patrimônio 

Cultural Imaterial do Município de Nova Lima e dá outras providências”. Nenhum 

vereador se manifestou na discussão. Em primeira votação, aprovado por quatorze votos. 

4) Projeto de Lei nº 2.496/2025, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que 

“Altera a Lei nº 3.090, de 26 de dezembro de 2023, que dispõe sobre programa municipal 

de produção habitacional de interesse social, institui isenção de tributos para operações 

vinculadas ao programa municipal de produção habitacional de interesse social e dá 

outras providências”. O Plenário aprovou por quatorze votos a emenda modificativa, 

proposta pela vereadora Viviane, alterando o art. 2º do Projeto de Lei nº 2.496/2025. Art. 

2º. A Lei nº 3.090, de 26 de dezembro de 2023, passa a vigorar acrescido do Art. 7º-A. 

“Art. 7º-A. Os contratos e os registros efetivados no âmbito do Programa Municipal de 

Produção Habitacional serão formalizados, prioritariamente, no nome da mulher, 

aplicando-se, pelo princípio da simetria, o que dispõe o art. 10 da Lei Federal 14.620, de 

13   de   julho   de   2023”.  Nenhum  vereador  se  manifestou  na  discussão.  Em  primeira  
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votação, aprovado por quatorze votos. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, 

conforme solicitação da vereadora Viviane Gomes de Matos, aprovou por quatorze votos 

a dispensa de interstícios para a votação do projeto na presente reunião. Nenhum vereador 

se manifestou na segunda discussão. Em segunda e última votação, aprovado por quatorze 

votos e encaminhado à sanção. 5) Projeto de Lei nº 2.498/2025, autoria do Poder 

Executivo, que “Dá denominação ao imóvel público que menciona, além de outras 

providências” – Escola Municipal Solange da Silva Rodrigues Leite. Nenhum vereador 

se manifestou na discussão. Em primeira e única votação, aprovado por quatorze votos e 

encaminhado à sanção. 6) Projeto de Lei nº 2.499/2025, autoria do Poder Executivo, que 

“Dá denominação ao imóvel público que menciona, além de outras providências” – 

Escola Municipal Mariléa Dieguez Protzner Peixoto. Nenhum vereador se manifestou na 

discussão. Em primeira e única votação, aprovado por quatorze votos e encaminhado à 

sanção. 7) Projeto de Lei nº 2.501/2025, autoria do vereador Joselino Santana Dias, que 

“Inclui a Feirinha das Cabeceiras no Calendário Oficial do Município de Nova Lima”. 

Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em primeira votação, aprovado por 

quatorze votos. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou em 

votação o Projeto de Lei nº 2.491/2025, autoria do vereador Mael, que “Institui a criação 

da Carteirinha de Atleta Municipal, destinada aos atletas e paratletas de Nova Lima, e dá 

outras providências”. O Plenário aprovou por quatorze votos a emenda modificativa, 

proposta pela Comissão de Legislação e Justiça: “Art. 1º. Altera a redação do art. 2º, 

caput,  e  inciso  II  do  projeto  de  lei  em  epígrafe,  que  passa  a  vigorar  com  a seguinte  
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redação: Art. 2º. O Poder Executivo ficará responsável pela regulamentação, 

implementação e fiscalização desta lei, podendo designar o órgão competente para sua 

confecção e emissão, conforme sua estrutura administrativa, e poderá ser utilizada para 

os seguintes fins: (...) II- Desconto ou isenção em taxas de inscrição em corridas e outros 

eventos esportivos promovidos pelo Município ou suas parcerias; (...) Art. 2º. Altera a 

redação do art. 3º, caput, e suprime os incisos do referido artigo do projeto de lei em 

epígrafe. O caput passa a vigorar com a seguinte redação: Art. 3º. Para obter a Carteirinha 

de Atleta Municipal, o atleta ou paratleta deverá preencher os requisitos que serão 

definidos pelo Poder Executivo. Art. 3º. Altera a redação do art. 4º, caput, que passa a 

vigorar com a seguinte redação: Art. 4º. A Carteirinha de Atleta Municipal poderá ter 

vaidade de 12 (doze) meses, podendo ser renovada anualmente, podendo ser instituído 

processo de renovação simplificado e realizado por meio de formulário online ou 

presencial no órgão municipal responsável, a ser definido pelo Poder Executivo. Art. 4 º. 

Altera a redação do art. 5 º, que passa a vigorar com a seguinte redação: Art. 5 º. Fica 

estabelecido que os organizadores de eventos esportivos promovidos ou apoiados pela 

Prefeitura Municipal de Nova Lima deverão conceder descontos ou isenções de taxas de 

inscrição para os atletas e paratletas portadores da Carteirinha de Atleta Municipal, 

conforme os critérios definidos pelo Poder Executivo. Art. 5º. Suprime o art. 8º do Projeto 

de Lei em epígrafe. Art. 6º. Altera a redação do art. 9º, que passa a vigorar com a seguinte 

redação: Art. 9 º. O Poder Executivo, através do órgão por ele indicado, terá autonomia 

para  suspender  ou cancelar a Carteirinha do Atleta Municipal dos atletas e paratletas que  
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não cumprirem os regulamentos das competições ou das normas estabelecidas pelos 

eventos esportivos organizados ou apoiados pelo Município. A Secretaria deverá garantir 

o direito à ampla defesa e ao contraditório antes da aplicação da penalidade”. Nenhum 

vereador se manifestou na discussão. Em primeira votação, aprovado por quatorze votos. 

Nenhum vereador se manifestou na segunda discussão. Em segunda e última votação, 

aprovado por quatorze votos e encaminhado à sanção. Conforme deliberação do Plenário, 

o Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei nº 2.494/2025, autoria do 

vereador Danúbio de Souza Machado, que “Dispõe sobre a instituição do Festival Anual 

de Gastronomia de Nova Lima e dá outras providências”. Nenhum vereador se 

manifestou na discussão. Em primeira votação, aprovado por quatorze votos. Nenhum 

vereador se manifestou na segunda discussão. Em segunda e última votação, aprovado 

por quatorze votos e encaminhado à sanção. Na sequência, o Senhor Presidente colocou 

em discussão e votação os requerimentos: 1) Autoria do vereador Danúbio de Souza 

Machado: Requer ao Prefeito Municipal que analise a viabilidade de extensão e/ou 

complementação asfáltica de trechos da Rua Viana, Rua José Fernando de Oliveira e 

Travessa Mara Núbia, no Bairro Honório Bicalho. Os vereadores Danúbio e Mael 

discutiram o requerimento. Aprovado, quatorze votos. 2) Autoria do vereador Danúbio 

de Souza Machado: Requer à Mesa Diretora que encaminhe moção de aplausos ao 

Acadêmico Esporte Clube que, no próximo dia 19 de março, celebrará o aniversário de 

sessenta anos de fundação. Aprovado, quatorze votos. O vereador Danúbio de Souza 

Machado,  após pedir licença, se retirou da reunião devido ao processo de recuperação de  
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uma cirurgia. 3) Autoria do vereador Adilson Moraes Braga: Requer ao Executivo 

Municipal e às secretarias envolvidas que envidem esforços para garantir a ida periódica 

da Unidade Móvel da Polícia Militar ao Bairro de São Sebastião de Águas Claras – 

Macacos. Aprovado, doze votos. 4) Autoria do vereador Adilson Moraes Braga: Requer 

ao Executivo Municipal viabilize uma parceria junto ao Governo do Estado e ao Instituto 

de Identificação da Polícia Civil com o objetivo de garantir o atendimento em domicílio 

de pessoas acamadas e sem condições de locomoção para emissão da Carteira Nacional 

de Identidade. Requer ainda que o Presidente da Casa, que muito de esforçou para a 

criação do Posto de Identificação e confecção de Carteira Identidade nas dependências da 

Câmara, igualmente intervenha para a viabilização de tal pleito. Aprovado, treze votos. 

5) Autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida: Requer à Secretaria Municipal de 

Saúde a presença de uma ambulância bem como um Posto de Apoio com profissional de 

saúde, visando garantir assistência médica imediata e reduzir riscos à integridade física 

dos atletas, durante as competições de futebol amador, realizadas em Nova Lima. 

Aprovado, treze votos. 6) Autoria do vereador Gliverson Júnio Dias Marques: Requer ao 

Poder Executivo, por meio da Secretaria Municipal de Saúde, informações detalhadas 

sobre o serviço de transporte de pacientes da rede pública de saúde do município e solicita 

providências para a ampliação desses serviços, visando melhor atender à população. 

Solicita ainda que sejam tomadas as providências cabíveis para ampliação da frota e 

melhoria dos serviços, garantindo acesso à saúde de forma equitativa. O vereador 

Gliverson  discutiu  o  requerimento. Aprovado, treze votos. 7) Autoria do vereador Abner  
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Henrique Santana Soares:  Requer ao Poder Executivo, por meio da Secretaria Municipal 

de Obras, a realização de reformas das calçadas da região central da cidade, tornando-as 

acessíveis para as pessoas com deficiências, pessoas com mobilidade reduzida, pessoas 

idosas e crianças. O vereador Abner discutiu o requerimento. Aprovado, treze votos.        

8) Autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos: Requer ao Poder Executivo, por meio 

da Secretaria Municipal de Obras e Secretaria de Cultura, providencie a instalação de 

banheiros públicos autolimpantes em espaços estratégicos da cidade, tomando como 

referência o modelo adotado pela Prefeitura de Belo Horizonte. A vereadora Viviane 

discutiu o requerimento. Aprovado, doze votos. 9) Autoria da vereadora Viviane Gomes 

de Matos: Indica ao Poder Executivo, por meio das secretarias administrativas, a tomada 

de providências para a priorização em vagas de estágio não obrigatório a alunos 

provenientes do 3º ano dos cursos técnicos do SEBRAE. A vereadora Viviane discutiu o 

requerimento. Aprovado, treze votos. 10) Autoria do vereador Mael: Indicação. Indica ao 

Senhor Prefeito a propositura de projeto de lei que cria e regulamenta o Botão do Pânico 

para mulheres vítimas de violência doméstica. O vereador Mael discutiu o requerimento. 

Aprovado, treze votos. 11) Autoria do vereador Mael: Requer ao Prefeito Municipal a 

realização de um estudo técnico detalhado sobre as áreas de ocupação irregular no 

município de Nova Lima, com o objetivo de avaliar e definir as medidas adequadas para 

cada situação, podendo incluir na Regularização Fundiária Urbana (REURB), o 

reassentamento das famílias para locais devidamente estruturados ou, quando necessário, 

a   desapropriação   de   áreas   estratégicas   para   fins  habitacionais  e  urbanísticos.  Os  
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vereadores Nilton da Cruz Oliveira e Mael discutiram o requerimento. Aprovado, treze 

votos. 12) Autoria do vereador Nilton da Cruz Oliveira: Requer à Mesa Diretora que envie 

moção de congratulações e aplausos ao Senado Federal, na pessoa de seu atual Presidente, 

Davi Alcolumbre, pela aprovação da Política Nacional de Linguagem Simples para 

Órgãos Públicos. O vereador Nilton discutiu o requerimento. Aprovado, treze votos.      

13) Autoria do vereador Nilton da Cruz Oliveira: Requer ao Prefeito Municipal, com o 

intuito de atender à demanda da população do Bairro Balneário Água Limpa, que solicite 

à Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, por meio de sua Gerencia Regional dos 

Correios, a implantação de Agência Comunitária dos Correios (ACC). O vereador Nilton 

discutiu o requerimento. Aprovado, treze votos. 14) Autoria do vereador Cláudio José de 

Deus: Requer ao Prefeito Municipal a instalação de iluminação, com lâmpadas de LED, 

nos postes do zigue-zague do Bairro Cruzeiro. O vereador Cláudio discutiu o 

requerimento. Aprovado, treze votos. 15) Autoria do vereador Cláudio José de Deus: 

Requer ao Prefeito Municipal a instalação de infraestrutura de saneamento para 

esgotamento sanitário (rede coletora de esgoto na Rua Turmalina, nº 27, no Bairro Barra 

do Céu). Os vereadores Cláudio e Viviane Gomes de Matos discutiram o requerimento. 

Com a permissão do vereador Cláudio, a vereadora Viviane assinou o requerimento. 

Aprovado, treze votos. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo propôs 

requerimento, solicitando ao Prefeito Municipal que determine à Secretaria de Obras o 

envio de uma equipe técnica à Rua Eugênia Clarck, próximo ao número 770, Bairro 

Montividiu,  para  avaliar  a  situação  de  risco que se encontra a via desde o ano de 2014,  
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quando ela cedeu ao lado direito da mão da direção (de quem sobe a rua) e, após análise 

técnica, que seja providenciado o reparo da via, com a construção de um muro de 

contenção para que não aconteça mais deslizamentos. O vereador Álvaro discutiu o 

requerimento. Aprovado, treze votos. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo propôs requerimento, solicitando ao Prefeito Municipal que determine à 

Secretaria de Obras melhorias na qualidade da iluminação do Trevo da Bela Fama, 

especificamente no cruzamento da Rodovia MG-030 com a Avenida Benedito Alves 

Nazaré, que liga os bairros Bela Fama e Alto do Gaia, de maneira a atender também o 

trecho que dá acesso à Rua Januária Antônia dos Reis, localizada também no Bairro Bela 

Fama. O vereador Álvaro discutiu o requerimento. Aprovado, treze votos. O vereador 

Wesley de Jesus Silva propôs uma moção de aplauso à senhorita Márcia, que esteve 

presente na sessão acompanhada de sua mãe, Míriam. Destacou a atuação de Márcia na 

conscientização sobre a Neuromielite Óptica, uma doença rara, e reconheceu sua 

dedicação à causa. Informou que, no dia 27 de março, é celebrado o Dia Nacional da 

Conscientização da Neuromielite Óptica, e que apresentou um projeto de lei à Casa para 

instituir a data no calendário oficial do município, visando ampliar as ações de 

conscientização por parte do poder público. Os vereadores Abner Henrique Santana 

Soares e Gliverson Júnio Dias Marques discutiram e apoiaram o requerimento. Com a 

permissão do vereador Wesley, assinaram-no. Aprovado, treze votos. O vereador Wesley 

de Jesus Silva propôs requerimento, solicitando cópia da ata que consta a adesão do 

Consórcio  CODAP, bem como dos contratos, aditivos, planilhas de medição e ordens de  
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pagamento relacionadas. Justificou o pedido mencionando que, ao analisar documentos 

referentes à MG-030, identificou a presença dessa empresa e, por isso, deseja acessar a 

documentação antes da oitiva com o secretário de obras. Expressou seus sentimentos pela 

grande perda enfrentada pelo secretário hoje. Aprovado, treze votos. A vereadora Viviane 

Gomes de Matos disse que, na última sessão de março, destaca a importância da 4ª 

Conferência da Mulher de Nova Lima, realizada no sábado anterior, enfatizando a 

relevância do diálogo e da participação ativa das mulheres nas discussões municipais. 

Criticou a estrutura limitada das políticas públicas para as mulheres no município, 

mencionando que a atual coordenadoria da mulher não possui orçamento próprio e não é 

formalizada como subsecretaria ou secretaria. Ressaltou a necessidade de ampliar os 

espaços públicos destinados às mulheres, promovendo representatividade, especialmente 

no Legislativo, onde atualmente é a única mulher. Compartilhou reflexões da conferência, 

com destaque para o sentimento de solidão enfrentado por muitas mulheres, citando 

exemplos inspiradores como a Ana e a Márcia, mulheres que transformam suas 

realidades. Relatou o caso de uma mãe solo que perdeu a guarda do filho por falta de 

estrutura de apoio, como escolas em tempo integral, evidenciando a urgência de políticas 

públicas que acolham as mães e mulheres em situação de vulnerabilidade. Salientou que 

é necessário e urgente que o município tenha um olhar mais atento e cuidadoso com as 

mulheres, e invista nos organismos públicos que tratam da pauta feminina. O vereador 

Abner Henrique Santana Soares propôs requerimento, solicitando ao Poder Executivo, 

por  intermeio  da  Secretária  Municipal  de  Obras  e  Serviços  Urbanos, a conclusão da  



 

 

  

15 

 

construção de gabião na Rua Luíza Lucinha, nº 346, localizada no Bairro José de Almeida 

e a realização da manutenção de rede pluvial neste local. O vereador Abner discutiu o 

requerimento. Aprovado, treze votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva propôs 

requerimento, solicitando à Casa que envie moção de aplausos ao Lions Clube de Nova 

Lima, em virtude do aniversário de sua fundação, no último dia 18 de março, na pessoa 

do atual Presidente, o Senhor Amarildo Gama. Com a permissão do vereador Silvânio, o 

vereador Gliverson Júnio Dias Marques assinou o requerimento. Aprovado, treze votos. 

O vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro propôs requerimento, 

solicitando ao Poder Executivo a realização de estudo para efetivação, via concurso 

público, dos cargos de Psicólogo Escolar e Assistente Social Escolar em todas as escolas 

da rede municipal de ensino. Informou que a medida visa assegurar a continuidade do 

projeto implantado ainda durante sua gestão como secretário de educação, após a 

pandemia, quando os profissionais foram contratados temporariamente via PSS. 

Ressaltou os avanços alcançados com a presença desses profissionais nas escolas, 

especialmente no que diz respeito à saúde mental, proteção social e melhoria da 

aprendizagem. Aprovado, treze votos. O vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção 

Ribeiro relatou queixa recebida dos profissionais de apoio que atuam com os estudantes 

com deficiência nas escolas, de que estariam com registros equivocados como cuidadores 

de idosos em suas carteiras profissionais. Propôs requerimento, solicitando que a 

Secretaria de Administração, por meio do setor de Recursos Humanos, reavalie com 

urgência    tais    registros,    corrigindo-os    para   refletirem   adequadamente   as   funções  
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exercidas, excluindo a vinculação como cuidador de idosos, tendo em vista o impacto 

direto na comprovação de experiência profissional para futuros processos seletivos. 

Aprovado, treze votos. O vereador Abner Henrique Santana Soares registrou, com 

emoção e orgulho, sua participação na inauguração do novo Centro de Imagem do 

Município, fruto da parceria entre Prefeitura de Nova Lima e Fundação Hospital Nossa 

Senhora de Lourdes, com apoio da Câmara Municipal, por meio de discussões e emendas 

parlamentares da legislatura anterior. Relatou que ficou impressionado com a qualidade 

da estrutura e dos equipamentos, comparando o novo espaço com o padrão de excelência 

do Hospital MaterDei, referência da rede privada. Segundo ele, o Centro de Imagem 

possui salas modernas, bem equipadas, amplas, arejadas e acolhedoras, oferecendo um 

atendimento público de altíssimo nível à população. Parabenizou o prefeito João Marcelo, 

a secretária Alice, o presidente da Fundação, André, o ex-secretário Diego Garzon e todos 

os envolvidos na realização do projeto. Ressaltou o orgulho como cidadão nova-limense 

e a importância da manutenção e ampliação do Centro de Imagem, compatível com a 

capacidade de investimento do município. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo fez coro à fala do vereador Abner, reforçando o impacto positivo da inauguração 

do novo Centro de Imagem de Nova Lima. Destacou a qualidade dos equipamentos de 

última geração, comparáveis aos utilizados por hospitais de referência, como MaterDei, 

Biocor e Vila da Serra, ressaltando que os usuários não notarão diferença entre a rede 

pública e a privada quanto à estrutura e tecnologia. Parabenizou a Dra. Louise, pela sua 

atuação  incansável  no  hospital,  e  citou  com  admiração  o  trabalho  de  Pilar  e  André,  
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Presidente da Fundação Hospitalar, reconhecendo o esforço coletivo da equipe envolvida. 

Afirmou que a entrega representa um marco para o atendimento em saúde do município, 

com potencial para reduzir significativamente as filas e ampliar o acesso da população, 

especialmente dos que mais precisam. Destacou o orgulho de testemunhar um avanço tão 

significativo na saúde pública do município. O vereador Gliverson Júnio Dias Marques 

complementou as falas dos vereadores Abner e Álvaro sobre a inauguração do novo 

Centro de Imagem de Nova Lima, destacando sua importância histórica para o município. 

Enquanto presidente da Comissão de Saúde, enfatizou que a estrutura entregue pela 

Prefeitura de Nova Lima, em parceria com a Fundação Hospitalar Nossa Senhora de 

Lourdes, representa uma referência em exames complementares de alta complexidade, 

como endoscopia e colonoscopia, que exigem preparo complexo. Ressaltou que o Centro 

é uma entrega de excelência, suprindo uma necessidade antiga da população e colocando 

Nova Lima em um novo patamar no atendimento público em saúde. A vereadora Viviane 

Gomes de Matos relatou que também esteve na inauguração do novo Centro de Imagem 

de Nova Lima, destacando a excelência da estrutura e o impacto positivo para os 

pacientes, especialmente na realização de exames como a colonoscopia, antes realizados 

em Belo Horizonte com grande desconforto. Ressaltou que a conquista não seria possível 

sem a atuação da Câmara Municipal, fazendo menção especial ao ex-presidente, 

Anisinho, e ao atual presidente, Thiaguinho, além de todos os vereadores da legislatura 

anterior. Destacou que quando Executivo e Legislativo atuam com seriedade e 

compromisso,  os  resultados  aparecem.  Enalteceu  o  trabalho  conjunto  entre  a Câmara,  
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Prefeitura e Fundação Hospitalar, salientando a importância da atuação em conjunto 

como um tripé essencial para grandes realizações. O vereador Silvânio Aguiar Silva 

parabenizou a entrega do Centro de Imagem de Nova Lima, relembrando sua visita ao 

local em 2023, quando o projeto ainda era apenas um sonho. Destacou o papel 

fundamental do ex-presidente da Câmara, Anisinho, e a importância da atuação conjunta 

entre o Legislativo, Executivo e os profissionais da Fundação Hospitalar Nossa Senhora 

de Lourdes para a concretização da obra. Enfatizou a emoção de ver um projeto tão 

importante se tornar realidade, especialmente por beneficiar diretamente os cidadãos que 

antes precisavam se deslocar para Belo Horizonte para realizar exames. Destacou ainda 

a dedicação da Dra. Louise, cuja paixão pela profissão refletiu na qualidade da entrega. 

Considerou a realização um exemplo inspirador para os vereadores da nova legislatura, 

reforçando que, apesar dos desafios, é possível transformar sonhos em realidade por meio 

de trabalho sério e comprometido com o bem-estar da população. O vereador Nilton da 

Cruz Oliveira parabenizou o Poder Executivo pela entrega do Centro de Imagem no 

Hospital Nossa Senhora de Lourdes, destacando os avanços na área da saúde e o papel da 

Câmara Municipal no apoio à iniciativa. Aproveitou o momento para fazer uma crítica 

construtiva, relatando experiências pessoais no hospital. Apesar de reconhecer o bom 

atendimento em algumas ocasiões, como na sua cirurgia de apendicite realizada com 

agilidade no dia 25 de dezembro, apontou problemas na falta de médicos durante 

atendimentos de madrugada, o que o levou, inclusive, a retornar para casa sem ser 

atendido, mesmo estando com fortes dores. Reforçou a necessidade de a Câmara fiscalizar  
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o atendimento na ponta, onde a população mais sente os impactos do serviço público. 

Sugeriu a possibilidade de reunião com a direção do hospital e uso de emendas 

impositivas para ampliar o número de profissionais e garantir maior agilidade no 

atendimento. Concluiu reafirmando seu apoio aos investimentos do Executivo, mas 

salientou que é preciso garantir que os recursos cheguem de fato a quem precisa, com 

atendimento digno e eficiente. O Senhor Presidente informou que não havia apresentação 

de oradores inscritos. Agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de Deus, declarou 

encerrados os trabalhos.___________________________________________________  


